
Ortschaft Osterburg 24.01.2020 
 

Niederschrift öffentlicher Teil 
 
 

Der Ortschaftsrat Osterburg führte seine Sitzung am Montag, dem 30.09.2019, im 
Sitzungsraum, Kellergeschoss, Verwaltungsgebäude, Ernst-Thälmann-Str. 10, 
Hansestadt Osterburg durch. 
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:00 Uhr 

Teilnehmer: 
 
Anwesend: 

Mitglied Ortschaftsrat 
Elsholz, David  
Emanuel, Ina  
Emanuel, Jürgen  
Gose, Klaus-Peter  
Handtke, Michael  
Matzat, Sandra  
Schulz, Thorsten  

 
 
 Abwesend: 

Mitglied Ortschaftsrat 
Köhler, Daniel entschuldigt 
Tramp, Wolfgang entschuldigt 

 

 
 
 

Bestätigte Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1.  Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit 

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

3.  Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des Ortschaftsrates vom 
19.08.2019 

4.  Beratung zum Huchel Denkmal- Gast Bildende Künstlerin Marlen Liebau 

5.  Beratung zur August-Bebel-Straße - Gäste Herr Manecke und Herr Köberle 

6.  Entsorgung Alttextilien 

7.  Informationen des Ortsbürgermeisters 

8.  Zuarbeiten Amtsblatt 

9.  Anfragen und Anregungen 

10.  Einwohnerfragestunde 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einberufung und Beschlussfähigkeit 

 
Herr Gose begrüßt alle Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit mit 7 Ortschaftsräten 
fest. 
 
 
 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
 
Herr Gose stellt den Antrag, nach TOP 5 (Beratung August-Bebel-Straße) als TOP 6 
(Entsorgung Alttextilien) auf die Tagesordnung zu setzen. 
 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des 

Ortschaftsrates vom 19.08.2019 
 
Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 19.08.2019 wird mit 7 Ja-
Stimmen genehmigt. 
 
 
 
4. Beratung zum Huchel Denkmal- Gast Bildende Künstlerin Marlen 

Liebau 
 
Die Künstlerin Frau Marlen Liebau stellt sich kurz vor und erläutert ihr Konzept 
anhand von Skizzen. Die Ortschaftsräte können außerdem eine Referenzmappe der 
Künstlerin einsehen. Die Kosten für das Huchel-Denkmal liegen über 6000,00 Euro. 
 
 
 
5. Beratung zur August-Bebel-Straße - Gäste Herr Manecke und Herr 

Köberle 
 
Herr Köberle übernimmt das Wort und gibt eine kurze Einführung. Anschließend 
übergibt er an Herrn Manecke vom Osterburger Architektur- und Ingenieurbüro. Herr 
Manecke stellt das Projekt kurz vor. Es geht um die Oberflächengestaltung der 
Straße.  
Dazu liegt Anschauungsmaterial vor. Die Verlegeart in der August-Bebel-Straße soll 
analog der Melkerstraße erfolgen. Dafür müssen 10 Bäume gefällt werden. Im 
Gegenzug erfolgt eine Neupflanzung von 20 Bäumen. 
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Hinweis: 
Um Fehler wie in der Lindenstraße zu vermeiden, sollte Herr Garlipp zu den  
Baumpflanzungen hinzugezogen werden. 
Im Zuge des Neubaus der August-Bebel-Straße soll auch der Geschwister-Scholl-
Weg neugestaltet werden. Dies ist notwendig, da das Regenwasser der Melkerstraße 
nicht mehr in den Schmutzwasserkanal eingeleitet werden darf. Vom Wasserverband 
ist deshalb ein neuer Schmutzwasser- und Trinkwasserkanal vorgesehen. Avacon 
wird im 
Geschwister-Scholl-Weg die Freileitung zurückbauen und Erdleitungen einbauen. 
Das führt zu erheblichen Mehrkosten. 
 
 
 
6. Entsorgung Alttextilien 
 
Herr Gose erläutert das Problem. Ein Gespräch mit Herrn Frank vom Ordnungsamt 
ergab, dass andere Städte oder Gemeinden das gleiche Problem haben. Herr Frank 
würde die Wegnahme der Altkleidercontainer nicht empfehlen. 
Der Ortschaftsrat möchte keine Abschaffung der Altkleidercontainer. 
Aufgabe an die Verwaltung: 
Abholfristen der Vertragspartner anfordern. 
 
 
 
7. Informationen des Ortsbürgermeisters 
 
Herr Gose ist einer Einladung der Rassekaninchenzüchter gefolgt und hat dafür 
einen Pokal gestiftet. 
In der Nordpromenade gab es schon wieder einen Vandalismusvorfall. 
Hinweisschilder wurden zerstört, eine Anzeige ist erfolgt. 
Die kleine Friedensfahrt am 22.09.2019 war wieder ein großer Erfolg. Herr Gose 
bedankt sich bei der Verwaltung, den ehrenamtlichen Helfern und vor allem bei der 
Feuerwehr. Auch der Präsident des Radsportverbandes hat die Stadt, die Vertreter 
und auch die Sponsoren gelobt. 
 
 
 
8. Zuarbeiten Amtsblatt 
 
Herr Schulz soll einen Hinweis auf das Problem zur Entsorgung der Altkleider geben. 
 
 
 
9. Anfragen und Anregungen 
 
Frau Matzat möchte für die nächste Ortschaftsratssitzung die öffentliche Toilette auf 
die Tagesordnung gesetzt haben. 
Herr Gose richtet aus, dass Dr. Groß im Zuge der Baumaßnahme Hilligesplatz gern 
einen Streugut-Container hätte. 
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Herr Schulz fragt nach den vorhandenen Mitteln für den Toilettenbau an die 
Lindensporthalle. Herr Köberle verweist auf die nächste Stadtratssitzung am 
15.10.2019. 
 
 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner macht den Vorschlag, für das Huchel-Denkmal Recyclingmaterial zu 
verwenden. Er fragt, ob Herr Gnauer einen Dauerauftrag mit der Stadt hat. 
 
Herr Köberle meint ja.  
 
Weiterhin erkundigt sich der Einwohner nach dem Breitbandausbau. Er fragt, ob es 
nicht günstiger wäre, die August-Bebel-Straße breiter als 5 m zu bauen. 
 
Herr Köberle antwortet darauf, dass die Funktion dieser Straße eine andere wäre als 
z.B. die einer Poststraße. 
 
 
 
 
gez. Gose         gez. Emanuel 
 
Klaus-Peter Gose Ina Emanuel 

Vorsitzende/r Protokollant 
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